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各地で初日の出が見られた２０１８年。本年もどうぞよろしくお

願いします。 昨年４月に着任して保護者・地域の皆様の協力を得

ながら、様々な教育活動や学校行事を進めてきました。皆様のご

理解とご協力に対して改めてお礼を申し上げます。これまでの取

組をとおして子どもたちは着実に成長し、３年生は高校生になる

ための準備を、２年生は最高学年として江迎中学校をリードして

いく力を、そして１年生は中学生としての自覚と実践力を身につ

けてきました。本年度も残り３ヶ月となりましたが、全教職員

の力を結集して子どもたちの成長を支えていきたいと思います。

現在、３年生は高校入試に向けて願書等を書いています。他の学校での経験ですが、自分の姓名を正

しく漢字で書けない子どもがいました。略字ならまだいいのですが、漢字自体を間違っていることに

気づかず、ずっとそのままにしてきた子どももいました。このようなことがないように、３年生には

この機会にしっかりと確認をしてほしいと思います。そして、１年生、２

年生も自分の姓名を漢字で正しく書けるよう練習をしておいてほしいと思

います。特に願書というのは、高校に最初に提出する文書であり、しかも、

子ども自身が自分で書いたものです。誤字や脱字などについては学校でも

点検をしますが、まずは子どもたちが自分自身で「正しく」「ていねい」に

書けるようになってほしいと思います。何事も第一印象が大切です。

冬休み前の全校集会での私の講話を聞いて、「わかったこと」「感じたこと」「思っ

たこと」を短い文章にする活動に取り組ませました。現在、国語の学力向上、表

現力向上を目的として、聞いたことをそのまま文章に起こしたり、聞いた後に感

想を書く取組が行われています。そこで、本校でも実施してみましたが、話の内

容は①冬至について、②終わりよければすべてよし、③一年の計は元旦にあり。

短時間で書けるよう９０文字程度で、３つのことすべてを書かなくてもいいので、「感じたこと」「思ったこ

と」をしっかりと書くように話をしました。全員の文章を見て感じたことは、「わかったこと」はどの学年も

とてもよく書けていましたが、「感じたこと」「思ったこと」がうまく表現できていなかったようです。子ど

もたちは聞く力は十分に持っていると思いますが、聞いたことに対する自分自身の感想や考えを持ち、それ

を自分自身の言葉で表現する力を今後伸ばしていく必要があると感じました。

冬 至 、 私 は こ の 言 葉 を 聞 き 、 亡 く な っ た 祖 母 は い つ も こ の 時 期 、 夕 食 に カ ボ チ ャ を 炊 い

て 毎 日 毎 日 カ ボ チ ャ づ く し で し た 。 い や だ っ た 記 憶 が よ み が え り 、 と て も 懐 か し く 悲 し

く 思 い ま し た （ ３ 年 女 子 ）。 校 長 先 生 の 話 の 中 で 印 象 が 強 か っ た の は 冬 至 の 話 で す 。 し

か し 、 私 が 注 目 し た の は ３ 年 生 の 認 知 度 の 低 さ で あ る 。 し っ か り 教 え た は ず の 山 下 先 生

の 心 は 察 す る に あ ま り あ る 。 し っ か り と 覚 え て お き た い （ ３ 年 男 子 ）。 終 わ り よ け れ ば

す べ て よ し と い う 言 葉 が 私 に と っ て 心 に 残 り ま し た 。ど ん な に 嫌 な こ と が あ っ た 日 で も 、

家 に 帰 る と 大 切 な 家 族 が 出 迎 え て く れ る 。 そ ん な 日 常 が 私 に と っ て 一 番 の 楽 し み だ か ら

で す 。（ ２ 年 女 子 ） 冬 至 、 昼 が 短 く な る こ と で す 。 冬 至 の 他 に も 夏 至 ・ 春 分 ・ 秋 分 も あ

り ま す 。 も し も 、 昼 が 短 く な っ た な と 思 っ た ら 、 冬 至 の 時 期 だ な と 思 い ま す ね 。 昼 が 短

く な れ ば 、 夜 が 長 く な り ま す 。 夜 は 星 が き れ い （ ２ 年 女 子 ）。


